

Medienmitteilung

Verkehrszahlen 2017: Stabilisierung auf dem Kantonsstrassennetz

Das Verkehrsaufkommen auf dem Kantonsstrassennetz hat sich im 2017 gegenüber dem Vorjahr wenig verändert. Auf der West-Ost Verbindung zwischen dem Klettgau und der Stadt Schaffhausen hat das Verkehrsvolumen um 0.5 % abgenommen. Auf der Nord-Süd Achse zwischen Thayngen und Schaffhausen stabilisiert sich das Verkehrsaufkommen nach der starken Zunahme der Vorjahre. In Ramsen «Petersburg» und an der «Charregass» in Stein am Rhein ist der Verkehr um 1.5 % gewachsen.

Das Verkehrsaufkommen auf der Nord-Süd Hauptverkehrsachse Thayngen-Schaffhausen hat in den letzten 10 Jahren um fast einen Viertel zugenommen. Die kantonale Messstelle auf der J15 verzeichnete mit 21'420 Fahrzeugen pro Tag nun eine Stabilisierung des Transitverkehrs auf Vorjahresniveau. Der Verkehr auf der A4 beim Anschluss Schweizersbild stieg um 1.4 % auf 8'150 Fahrzeuge pro Tag. Im oberen Kantonsteil hat der Verkehr auf den Nord-Süd Verbindungen in Ramsen «Petersburg» und an der «Charregass» in Stein am Rhein gegenüber dem Vorjahr mit 1.5 % ebenfalls leicht zugenommen.

Die Verkehrszählstellen in der Stadt Schaffhausen, in Neuhausen am Rheinfeld und im Klettgau zeigen hingegen alle eine Stabilisierung oder gar eine leichte Abnahme des Verkehrsaufkommens. In Beringen beim Kreisel «Engi» liegt der durchschnittliche tägliche Verkehr bei 18'860 Fahrzeugen, 0.5 % tiefer als im Vorjahr. Auf der Kantonsstrasse H13 bei Neunkirch wurden 6'750 Fahrzeuge gemessen, 0.3 % weniger als im Vorjahr. Am Zollübergang in Neuhausen am Rheinfeld hat der Verkehr ebenfalls um 0.5 % abgenommen und liegt bei durchschnittlich 10'210 Fahrzeugen pro Tag. An der meist befahrenen Kantonsstrasse «Katzensteig» in Neuhausen am Rheinfeld liegen im 2017 aufgrund der Galgenbuckbaustelle im Bahntal keine Daten vor.

Die Verkehrsentwicklung ist aus Sicht des Baudirektors Martin Kessler erfreulich. Der Ausbau des öV-Angebots im Rahmen des Agglomerationsprogramms zeigt Wirkung. Das Verkehrsaufkommen stabilisiert sich auf der Strasse und die Passagierzahl auf der S-Bahn Schaffhausen hat in den letzten Jahren zugenommen. Erfreulich ist auch die Zunahme des Veloverkehrs an den drei Zählstellen in Beringen und Neuhausen am Rheinfeld. Am «Sonnenwegli» in Neuhausen und in der «Engi» auf der Nordseite der Bahn wurden gegenüber dem Vorjahr 2 % mehr Velofahrer erfasst. An der Zählstelle in der «Engi» südlich der Bahn waren es sogar 10 % mehr.

Schaffhausen, 15. März 2018

BAUDEPARTEMENT

Auskünfte:

- Dino Giuliani, Kantonsingenieur, Tel. 052 632 73 03

Grafische Darstellungen und Detailangaben der Verkehrsdaten 2017 Kanton Schaffhausen:
<https://www.sh.ch/Verkehrszaehlungen-2017.5078.0.html>